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VERBALE 
Riunione del 7 febbraio 2022 

 
 

       
Il giorno 7 febbraio 2022 , alle ore 18.00 si è riunito in modalità telematica 
sulla piattaforma Teams nella sua sede il  Comitato Pari Opportunità 
dell’Ordine degli Avvocati di Bologna, presenti tutti  i  Componenti: ad 
eccezione Avv. De Fatico e Avv. Stefania Tonini ,  assenti  giustificati.  
 

Presiede: Avv. Tiziana Zambelli 
Verbalizza: Avv. Marta Tricarico 
 Ordine del giorno:  
1)Approvazione del verbale della riunione 19 gennaio 2022; 
2)Programmazione e organizzazione evento formativo 16 febbraio 2022; 
3Riferimento sui lavori gruppo mozioni congressuali ; 
4)Riferimento riunione 1 febbraio 2022 Rete CPO ER e corso formativo sulle modifiche art 165 
c.p. introdotte dal Codice rosso; 
5)Bandi a favore professioni forensi; 
6)Logo CPO; 
7) Varie e eventuali 

**** 
Argomento 1)  il verbale della precedente riunione viene approvato all'unanimità 
Argomento 2) Si discutono le proposte degli argomenti da  approfondire  nei prossimi eventi 
formativi del ciclo “ Caffè col CPO”.  
Si delibera di rinviare al giorno 8 marzo l’evento sulla professione forense al femminile e di  
definire a mezzo scambio di  e mail i nomi dei relatori proposti. L’avv. Carlotta Menniti e 
l’Avv. Elisabetta Alberti si rendono disponibili a supportare con le riprese eventuali 
interviste alle colleghe del foro per il ciclo Regine del Foro. L’avv. Tricarico propone di 
intervistare l’Avv. Fabj e l’Avv. Elena Passanti Scota e valutare se inserire poi dette 
interviste nel convegno dell’8 marzo.  
Argomento 3) La Presidente Avv. Zambelli  riferisce della riunione  nazionale dei CPO relativa 
alle mozioni da predisporre per il prossimo Congresso Nazionale Forense, evidenziando 

https://cpoavvocatibologna.wordpress.com/
https://cpoavvocatibologna.wordpress.com/


  Comitato Pari Opportunità  
                    Ordine Avvocati Bologna 

                      

Pagina 2 di 2 

l’importanza della partecipazione al congresso dei componenti del CPO e la necessità di 
sensibilizzare i delegati che verranno eletti in merito alle mozioni  . 
Argomento 4) La Presidente Avv. Zambelli riferisce in merito alla   riunione 1 febbraio 2022 Rete 
CPO ER  ( si allega Verbale) e l’Avv. Tricarico riferisce sulla riunione odierna con la Rete  
 
Argomento 5) L’Avv. Oliva e l’Avv. Menniti , già in precedenza incaricate, si impegnano a verificare 
nuovamente gli eventuali nuovi bandi utili   per l’implementazione dell’App SOS al fine di rendere 
meglio fruibile detta app. 
 
Argomento 6) L’avv. Alberti si impegna ad inviare il preventivo da lei reperito per la realizzazione e 
registrazione del logo del CPO . 
La presidente precisa che trattasi del terzo preventivo, tal che al ricevimento si potranno fare le 
opportune valutazioni e deliberare in merito. 
 
Ad ore 19.30 , non essendoci altri argomenti da trattare ,la riunione si conclude 
La Presidente                 La Segretaria               

AvvTiziana Zambelli                                     Marta Tricarico 
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VERBALE 

Riunione del 15 marzo  2022  
 
 

       
Il giorno 15 marzo  2022 , alle ore 14,30 si è riunito in modalità telematica 
sulla piattaforma Teams nella sua sede il Comitato Pari Opportunità 

dell’Ordin e degli Avvocati di Bologna, presenti tutti i Componenti 

 
Presiede: Avv. Tiziana Zambelli 

Verbalizza: Avv. Marta Tricarico 

 Ordine del giorno:  

1)Approvazione del verbale della riunione 7 febbraio 2022; 

2)XXXV Congresso Nazionale Forense, elezioni dei delegati e determinazioni conseguenti; 

3)Registrazione Logo CPO; 

4)Implementazione App SOS Avvocati; 

5)Corso sui percorsi terapeutico riabilitativi per uomini maltrattanti e modifica art. 165 c. 5 c.p. 

6)Varie e eventuali 

.**** 

Argomento 1)  il verbale della precedente riunione viene approvato all'unanimità 

Presiede: Avv. Tiziana Zambelli 

Verbalizza: Avv. Marta Tricarico 

Argomento 1 si approva 

Argomento 2 

 La Presidente svolge relazione di aggiornamento sui lavori del gruppo CPO nazionale in merito 
all’elaborazione delle mozioni congressuali e all’opportunità, emersa nell’ambito di detti lavori, che sia 
coinvolto ai lavori congressuali in qualità di delegati  il maggior numero di componenti dei CPO e in 
particolare tutti i presidenti. 

Ricorda come già all’ultima riunione aveva rappresentato tale argomento, proprio in considerazione 
del fatto che a livello nazionale si presenteranno una o due mozioni che riguardano il  CPO e   invita 
anche i componenti CPO di Bologna in tal senso.  

Rappresenta che i Presidenti CPO intervengono di diritto al Congresso senza avere però diritto di voto 
e che la maggior parte dei presidenti CPO a livello nazionale intendono presentare la propria 
candidatura, anche in accordo con i Coa di riferimento. 
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. La Presidente  comunica che , anche in ragione di impegni professionali, e pur partecipando al 
Congresso non intende  candidarsi come delegata e intende fare comunque un passo indietro 
caldeggiando la candidatura di altri componenti in rappresentanza del CPO di Bologna. 

L’Avv. Tricarico comunica di essere interessata ai lavori congressuali e che sicuramente vi parteciperà 
anche come non delegata ,  ritiene tuttavia necessario avere prima di decidere sulle candidature, un 
confronto con il COA e le Associazioni. L’Avv. Oliva propone che nella denegata ipotesi  in cui  la 
Presidente non possa partecipare al Congresso venga sostituita dalla  Vice Presidente Avv. Tricarico, 
che in tal senso accetta. 

L’avv. De Fatico conferma che sono in corso trattative con le altre associazioni forensi a livello locale , 
alle quali  AIGA partecipa e proporrà i propri candidati  e che è comunque favorevole anche a 
candidature di componenti del CPO . Precisa di essere interessato ai lavori congressuali sia come 
presidente AIGA che come componente del Comitato pari opportunità.   

L’Avv. Menniti concorda con l’impostazione dell’Avv. Tricarico ricordando che i delegati espressi non si 
sono mai sottratti a sostenere eventuali mozioni del CPO, anche lei , delegata allo scorso congresso. 
Dichiara in ogni caso di essere disponibile a ricandidarsi come delegata. 

L’Avv. Alberti riferisce di essere a conoscenza del fatto che il Sindacato ha ricevuto delle proposte di 
accordo, ma di non avere indicazioni ulteriori, in quanto è stato programmato per la prossima 
settimana il Direttivo dell’Associazione, convocato per deliberare anche sul punto.  

L’Avv. Pioggia si riserva di discuterne nel direttivo dell’associazione di appartenenza. 

L’Avv. Tonini concorda con quanto esposto dalla presidente Avv. Zambelli. Riferisce che il COA discuterà 
l’argomento domani e si esprime a favore di una o più candidature di componenti del CPO. Si riserva di 
riferire al COA in tal senso, ovvero che a seguito delle consultazioni, vi è interesse anche del CPO a 
partecipare al congresso con componenti delegati. 

Argomento 3) si esaminano i preventivi e si rileva che uno di questi era sottoposto a termine di 
scadenza e non esplicitato come gli altri due, pertanto si incarica l’Avv. Pioggia che aveva portato il 
preventivo all’attenzione del CPO di provvedere alla richiesta di aggiornamento e approfondimento 
dello stesso. Si riserva all’esito anche via e-mail di deliberare per la realizzazione del logo 

Argomento 4) L’avv. Tonini conferma che il Coa ha provveduto a riscontrare la richiesta di Procne di  
pagamento per il  rinnovo della APP SoS Avvocati e servizi. La Presidente sollecita la ricerca di fondi 
per l’implementazione della APP e le Avvocate Oliva e Menniti confermano che allo stato i bandi 
esaminati non sono fruibili dal Comitato, si impegnano comunque a tenerli monitorati ed a riferire non 
appena possibile al Comitato.. 

Argomento 5) La Presidente rappresenta  che a seguito della mancata inclusione della rete del privato 
sociale che aveva proposto ai CPO il programma formativo, il CPO di Bologna ha , come già deliberato, 
deciso di non partecipare agli eventi organizzati dalla Rete CPO sull’argomento, che poi è stato ridotto 
ad una sola giornata formativa e non più organizzata dalla Rete , non partecipando anche i CPO di 
Ferrara e Ravenna oltre che Bologna. Per opportunità organizzative si delibera di invitare i CPO di 
Ravenna e Ferrara, qualora volessero partecipare al Corso ma di organizzarlo con la Fondazione 
Forense Bolognese. L’Avv. Corona evidenzia che potremmo utilizzare le date del 4/4 e 8/4 già 
prenotate. La Presidente si riserva di confermare dopo l’incontro con i Centri e verificata la 
disponibilità dei relatori. 

Argomento 6) L’Avv. Tricarico relaziona di aver inviato tutti i verbali 2021 in un unico file che è stato 
pubblicato sul sito. La Presidente chiede all’Avv. Tricarico di predisporre la richiesta di crediti formativi 
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per i componenti del CPO, rammentando che a livello nazionale, su sua proposta nell’ambito del 
gruppo Natura del CPO, si sta discutendo per la modifica del regolamento di formazione continua ed 
equiparazione con i Consiglieri COA e CDD. L’avv. Tricarico propone di formulare una proposta in tal 
senso come CPO di Bologna. Il Comitato Approva. 

L’Avv  Oliva sottopone al comitato la proposta formativa , già anticipata via e-mail, per la formazione 
nelle scuole. La Presidente si dichiara favorevole all’iniziativa  partecipando come CPO, pur che a titolo 
non oneroso per i relatori componenti del CPO e senza oneri economici per il Comitato. Si delibera di 
creare un gruppo lavoro , composto, sentite le disponibilità , da : Avv. Oliva, Tricarico, Menniti, Pioggia .  

L’avv. De Fatico chiede di coinvolgere anche gli istituti tecnici e di valorizzare anche un focus sui 
rapporti studenti professori in ottica di rispetto ed educazione emotiva. 

 

 

Ad ore 16 non essendoci altri argomenti da trattare ,la riunione si conclude, con decisione di riunirsi 
il 25.03.22 ore 18.30  

La Presidente                 La Segretaria               

AvvTiziana Zambelli                                   Avv.Marta Tricarico 
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VERBALE 
Riunione del 11 aprile 2022  

       
Il giorno 11 aprile 2022 , alle ore 14.30 si è riunito in modalità telematica 

sulla piattaforma Teams nella sua sede il Comitato Pari Opportunità 

dell’Ordine degli Avvocati di Bologna, presenti  tutti i Componenti: ad Avv. 

Stefania Tonini ,Marina Corona assenti giustif icat i.  

 
Presiede: Avv. Tiziana Zambelli 

Verbalizza: Avv. Marta Tricarico 

 Ordine del giorno:  

1)Approvazione del verbale della riunione  del 15 marzo 2022; 

2 ) XXXV Congresso Nazionale Forense, elezione dei delegati e determinazioni conseguenti 

3) Riunione Rete CPO ER e convegno welfare Cassa Forense 

4) Avviso pubblico per il finanziamento di iniziative di informazione e sensibilizzazione rivolti alla 

prevenzione della violenza maschile contro le donne  

5) Varie e eventuali 

**** 

Argomento 1)  il verbale della precedente riunione viene approvato all'unanimità 

Argomento 2) Si discutono  e si chiariscono le posizioni relative alle candidature per l’elezione dei 

delegati per il  XXXV Congresso Nazionale Forense. Gli   Avvocati De Fatico e Menniti 

comunicheranno direttamente alla Presidente chi dei due intende candidarsi  

Argomento 3) La Presidente relaziona e allega il verbale della riunione; 

Argomento 4) L’Avv Tricarico sottopone al Comitato l’avviso pubblico di cui al punto 4 

dell’ordine del giorno .Il Comitato rileva la scadenza eccessivamente vicina per poter formulare un 

progetto da sottoporre al COA , si riserva comunque di formulare un proposta formativa e di 

sensibilizzazione per le scuole per il prossimo anno. 

L’avv. Oliva insieme alle Avv. Menniti e Tricarico elaboreranno ed integreranno una proposta 

formativa in tal senso 

Ad ore 15.30 , non essendoci altri argomenti da trattare ,la riunione si conclude 

La Presidente                 La Segretaria               

A

v

v

T

i
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Riunione del 16 maggio 2022 
 
 

ORDINE DEL GIORNO 
 
1) Approvazione del verbale del 11 aprile 2022 
2)XXXV Congresso Nazionale Forense, elezione dei delegati e determinazioni conseguenti, mozione CPO 
3)Percorso formativo : i Percorsi extra murari per autori di violenza domestica e di genere alla luce della modifica 
dell’art 165 cp del codice rosso 
4) Corso di diritto antidiscriminatorio ed esame finale  
5) Logo Cpo  
 

Il giorno 16 maggio 2022 alle 14.30 si  è riunito in modalità telematica sulla 
piattaforma Teams nella sua sede il Comitato Pari Opportunità dell’Ordine 
degli Avvocati  di Bologna, presenti tutti  i  Componenti ad eccezione Avv. 
Tonini e Martino Pioggia  assenti  giustificati  

Presiede: Avv.Tiziana Zambelli 
Verbalizza: Avv. Marta Tricarico 
Argomento 1:  La collega Menniti chiede di rinviare l’ approvazione del precedente verbale per 
poterlo integrare , di rinvia. 
Argomento 2: Riferisce la Presidente che a seguito dell’accordo tra i componenti Menniti e De 
Fatico è stato indicato l’Avv. Luigi de De Fatico come candidato per l’elezione dei delegati al 
Cogresso. 
La Presidente Zambelli riferisce che pur essendoci ancora riserbo sul tenore della Mozione dei CPO  
la stessa è già delineata e , a breve, verrà trasmessa ai CPO. 
….. 
…. 
Argomento 3: Riferisce la Presidente che Lei e la collega Tricarico hanno effettuato  diversi incontri 
per l’elaborazione del programma definitivo che è stato pubblicato dalla Fondazione Forense 
Bolognese  
Argomento 4: riferisce l’Avv. Tricarico che alla riunione dell’11 aprile  con Susanna Pisano per il 
CNF, Serenella Molendini Consigliera Supplente Nazionale di Parità,  a cui hanno partecipato anche 
Franca Maltoni per delega di Michele Corradi, Sonia Alvisi, Consigliera Regionale di parità  e Milli 
Virgilio per il Comitato scientifico Rete E.R,  è stato chiarito che per problemi tecnici la piattaforma 
CNF non potrà,  contrariamente a quanto precedentemente richiesto, essere utilizzata per il test 
finale. 
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Chiedono quindi di somministrarlo tramite la piattaforma utilizzata per il corso e per quanto 
riguarda le modalità hanno chiarito che il test sarà comunicato dal Nazionale il giorno stesso del test 
e mandato a video e in chat ai corsisti che poi dopo 1 ora dovranno mandarlo in pdf ad una mail che 
daremo. Consisterà in 10 domande aperte. 
La commissione esaminatrice presieduta dalla Consigliera Regionale di Parità  verrà creata a livello 
regionale.  A tal fine è stato dato mandato alla coordinatrice scientifica Milli Virgilio con il 
Comitato scientifico di avanzare proposte per la nomina almeno di 5 componenti, valutando poi se 
integrare qualora il numero dei partecipanti al test fosse ampio ( si presumono 220 candidati) il 
numero dei Commissari. 
Per la correzione del test verrà fornita una griglia di criteri condivisi e uniformi a livello nazionale.  
Riferisce ancora l’Avv. Tricarico di essersi rapportata con la Fondazione Forense che ha individuato 
come data il 24/06/2022 e quindi predisporrà la bozza della comunicazione da inviare  . 
 
Argomento 5 
Considerata l’assenza dell’Avv. Pioggia che doveva fornire i chiarimenti richiesti si rinvia la 
discussione. 
Ad ore 16.30  la riunione si conclude , fissando il prossimo incontro 7 giugno ore 15 in via 
telematica   
La Presidente                 La Segretaria               
AvvTiziana Zambelli                                          Marta Tricarico 
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Riunione del 7 giugno 2022

ORDINE DEL GIORNO

 1) Approvazione dei verbali delle riunioni  11 aprile 2022 e 16 maggio 2022

 2)XXXV  Congresso  Nazionale  Forense,  elezione  dei  delegati  e  determinazioni  conseguenti,
mozione CPO

3)Percorso formativo in tema di percorsi extra murari per autori di violenza domestica e di genere
alla luce della modifica dell’art 165 cp del codice rosso, prossimo evento 23/06/2022

4) Corso di diritto antidiscriminatorio ed esame finale

5) Logo Cpo

6) Evento 5 luglio 2022 Unibo

7) Verie ed eventuali ( rif. Avv. Oliva e Avv. Pioggia)

Il  giorno  7  giugno   2022  ,  alle  ore  15.00  si  è  riunito  sulla
piattaforma  Teams,  da  remoto,  nella  sua  sede  il  Comitato  Pari
Opportunità dell’Ordine degli Avvocati di Bologna, presenti tutti  i
Componenti  ad  eccezione  della  Presidente  Zambelli  che
sopraggiunge ad ore 16 in quanto impegnata in una riunione con il
Presidente  della  IV  Sezione  del  Tribunale  in  rappresentanza  d el
Comitato e arriverà in ritardo ,  Menniti assente giustificata

Presiede e Verbalizza: Avv. Marta Tricarico

Argomento 1:   si  approvano i   verbali  dando atto  che la  collega Menniti  ha soprasseduto alle
integrazioni inizialmente richieste.

Argomento 2: Il comitato si congratula con l'Avv. De Fatico eletto come delegato. L'Avv. Zambelli
riferisce che la Commissione nazionale per la mozione CPO si riunirà domani e pertanto relazionerà
subito dopo.

Argomento 3: L'Avv. Alberti comunica che la collega Menniti per motivi personali non potrà essere
presente  all'evento  formativo  .  L'Avv.  De  Fatico  riferisce  che  l'argomento  affidato  alla  collega
Menniti verrà comunque trattato, come da accordi con i relatori.

Argomento 4:  l'Avv. Tricarico riferisce di aver elaborato e inviato tramite la Fondazione Forense
Bolognese la comunicazione ai corsisti per l'esame finale che si terrà il 24 giugno pv. A cui Lei sarà
presente.
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Argomento 5: L'Avv. Pioggia ha reperito l'integrazione del preventivo ma risulta ad oggi scaduto.
Per l'offerta tecnica e in quanto incorporata nell'offerta anche la realizzazione di versioni del logo
per  i  formati  digitali  e  cartacei,  il  Comitato  delibera di  approvare  il  preventivo  di  €  1.000,00
comprensivo di ritenuta d'acconto sottoposto da Daniele Dimo per il tramite della collega Alberti,
dando il termini di una settima per comunicare al Comitato le tempistiche per la realizzazione della
bozza da sottoporre ad approvazione.

Argomento 6:  La Presidente  riferisce  in  merito  all’organizzazione di  un evento formativo  con
l'Università di Bologna e la Fondazione Forense per il prossimo 5 luglio, sul tema delle professioni
legali declinate al femminile e focus sul bilancio di genere degli incarichi  giudiziari.

Il Comitato esprime apprezzamento e delibera la partecipazione

Argomento 7  

Riferisce l’avv. Tricarico di aver trasmesso la richiesta di accreditamento delle sedute del Comitato
pari opportunità.

L’avv.  Oliva  riferisce  in  merito  a  quanto  personalmente  a  Lei  accaduto  in  ordine  al  mancato
riconoscimento di legittimo impedimento per motivi di salute. Il Comitato esprime solidarietà alla
collega e si propone e si delibera di organizzare un evento formativo per affrontare il delicato tema .

L'  avv.  Pioggia  riferisce  di  una  segnalazione  giunta  da  un  collega  circa  l'invito  ricevuto  da
quest'ultimo a indossare la mascherina in aula di udienza pur in mancanza di obbligo di legge.
Essendo il collega di altro Foro si invita l'Avv. Pioggia a verificare quali provvedimenti sono stati
assunti e approfondire la dinamica dei fatti.

L'Avv.  Tricarico  chiede  che  i  componenti  si  facciano  promotori  nella  ricerca  di  offerte  per
l'avvocatura da inserire nella APP SOS Avvocati e Servizi.

L'Avv. De Fatico riferisce di aver ricevuto segnalazioni circa l'introduzione dell'obbligatorietà di un
corso preparatorio per sostenere l'esame di abilitazione che sarà a pagamento .

L'Avv. Tonini conferma che il corso è di tre moduli per un totale di 160 ore e il costo è di € 300 a
modulo.

L'Avv.  Zambelli  propone  di  chiedere  al  COA di  istituire  delle  borse  di  studio  per  sostenere  i
tirocinanti più meritevoli e  meno abbienti, come era già stato fatto nelle precedenti consiliature   .

Si decide di aggiornare la riunione all'11 luglio ore 15.

Ad ore 16.45 si chiude il verbale

La Presidente               La Segretaria              

AvvTiziana Zambelli                     Avv.   Marta Tricarico
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VERBALE 
Riunione del 25/07/2022 

 
 

       
Il giorno 25/07/ 2022 ,  alle ore 15,00 si  è riunito in modalità telematica sulla 
piattaforma Teams nella sua sede il Comitato Pari Opportunità dell’Ordine 
degli  Avvocati di Bologna, presenti tutti i  Componenti ad accezione Avv. 
Tonini assente giustificata  
 

Presiede: Avv. Tiziana Zambelli 
Verbalizza: Avv. Marta Tricarico 
 Ordine del giorno:  
1)Approvazione del logo 
2)riferimento Corso diritto antidiscriminatorio determinazioni della RETE 
3)Riferimento Mozioni congressuali 
4) Varie ed eventuali 

.**** 
Argomento 1) La Presidente illustra le   tre proposte di logo  del fornitore già scelto e 
previamente  trasmesse a mezzo mail alle / ai Componenti. Si allegano al presente verbale . Dopo 
lunga discussione  si delibera di approvare la proposta n. 1,   dando maggior risalto alla parte del 
disegno in colore azzurro e scrivendo per esteso in corsivo Comitato Pari Opportunità . 
 Detta proposta risulta originale e  in linea con il logo precedentemente utilizzato. L’avv. Alberti 
viene incaricata di prendere contatti con il  progettista per informarlo della presente delibera, 
chiedendo di inviare con sollecitudine  alla Presidente il logo con le modifiche richieste ,per  la 
successiva trasmissione al Coa 
Argomento 2) La Avv. Tricarico riferisce in merito ad una missiva che la Rete CPO ER vorrebbe 
inviare al CNF e alla Consigliera Nazionale di Parità  in relazione all’organizzazione del Corso di 
Alta formazione in diritto Antidiscriminatorio. Riepiloga quanto segue: 
nel 2020 la Rete CPO ER deliberò di procedere all’organizzazione di un secondo corso di Alta 
Formazione in diritto antidiscriminatorio in applicazione del protocollo siglato tra CNF e la 
Consigliera Nazionale di Parità. 
E’ stato costituito un coordinamento scientifico/organizzativo in accordo con la Consigliera 
Regionale di Parità Sonia Alvisi, l’allora Presidente della Rete Cecilia Cortesi Venturini ed i/le 
Presidenti dei CPO territoriali, coordinato da Milli Virgilio. Elaborato il programma è stato 
sottoposto per approvazione alla Rete, al CNF e alla Consigliera Regonale di Parità. 
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Quest’ultima , previa ricezione di preventivi, ha approvato quello fornito dalla Fondazione Forense 
Bolognese e si è proceduto attraverso la segreteria organizzativa della stessa ad effettuare il 
programma del Corso. 
 
In base anche alle scelte organizzative del Comitato scientifico si sono apportate via via al 
programma delle modifiche operative che sono state puntualmente pubblicizzate dalla Fondazione 
Forense Bolognese. 
  
In base al programma formativo il corso organizzato prevedeva  10 incontri dal 17 settembre 2021 
al 28/01/2022 con monte ore compatibile con le richieste del CNF per il suo riconoscimento. 
Su delibera della Rete CPO ER non è stato previsto pagamento per la partecipazione e il numero 
chiuso. 
Hanno partecipato oltre 600 Avvocati. 
Come previsto dal regolamento del corso solo chi ha frequentato almeno 8 giornate di corso poteva 
accedere al test finale. 
 
A dicembre 2021 ( ovvero a corso iniziato e quasi terminato) il CNF e La Consigliera nazionale di 
parità hanno inviato una circolare a tutte/i Presidente CPO dove hanno esplicitato i criteri per il 
riconoscimento dei Corsi di alta formazione in diritto antidiscriminatorio  a condizione che i 
programmi presentassero i seguenti requisiti: 
“a) vengano concordati con gli Enti firmatari (CNF e Consigliera Nazionale di Parità); 
b) facciano riferimento esclusivamente agli Ordini forensi della stessa regione; 
c) abbiano una durata NON inferiore alle 40 ore; 
d) prevedano tra il 30% e il 50% delle ore dedicate a laboratori (case studies, best practices, 
azioni in giudizio promosse da Consigliere di Parità e Avvocate/i a supporto delle stesse); 
e) i contenuti siano rispondenti alle funzioni della Consigliera di Parità, come da Codice Pari 
Opportunità; 
f) i/le partecipanti vengano adeguatamente selezionati/e in numero non superiore alle 100 
unità per corso e seguano almeno l’80% delle ore; 
g) si concludano con un test di verifica il cui superamento consente l’acquisizione 
dell’attestato; 
h) il test di verifica dovrà essere somministrato, svolto e corretto, possibilmente su 
Piattaforma del CNF, sotto il controllo degli Enti firmatari.” 
 
Con apposita riunione alla presenza della Coordinatrice del Comitato Scientifico, Consigliera 
Regionale di Parità e Consigliera Nazionale di parità e CNF, è stato comunicato il riconoscimento 
del corso che stava terminando, con la condizione richiesta dal CNF e dalla Consigliera Nazionale 
di parità che il test finale venisse sostenuto su piattaforma del CNF con Commissione Nazionale 
che avrebbe provveduto alla correzione del test. 
 
La rete è stata puntualmente resa edotta  e così i corsisti. 
 
Nonostante i solleciti di procedere al test finale il CNF e la Consigliera Nazionale di parità tramite 
la Dott.ssa Serenella Molendini e Avv. Susanna Pisano  solo l’11 maggio 2022 hanno comunicato 
alla Rete CPO ER  che contrariamente a quanto ci avevano richiesto ci legittimavano a effettuare  il 
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test finale e a nominare la Commissione regionale, in considerazione della difficoltà tecnica della 
piattaforma CNF per l’alto numero di corsisti che dovevano sostenere il test (200 colleghi circa) . 
Test da effettuare entro pochi  giorni successivi. In tale occasione sono stai richiesti almeno 20 
giorni 
 
La rete è stata puntualmente resa edotta  e così i corsisti. 
 
A mezzo della Consigliera Regionale di parità in accordo con CNF e Consigliera Serenella 
Molendini ed in base alle disponibilità della Fondazione Forense Bolognese si fissava la data del 
test il 24/06/2022 e se ne dava notizia alla rete e ai corsisti con congruo preavviso. 
 
La rete dei CPO non solo è stata protagonista dell’organizzazione con la Consigliera Regionale di 
parità , ma ha anche beneficiato , del riconoscimento del Corso nonostante i criteri poi adottati dal 
CNF e Cons. Naz. Di Parità, consentendo ad un numero elevatissimo di colleghe e colleghi di 
formarsi in materia e poter accedere al test finale senza dover effettuare l’integrazione di monte ore 
( COSA AVVENUTA PER IL PRIMO CORSO ORGANIZZATO)  e di poter nominare la 
commissione esaminatrice. 
 
In questo contesto non si comprende il contenuto della missiva che la rete vorrebbe inviare  
personalmente l’Avv. Tricarico  non è favorevole all’invio della missiva che la Rete CPO propone 
di inviare.  
Il Comitato , sentito il riferimento e discusso in merito, delibera   
 
ARGOMENTO 3 ) L’ Avv. Zambelli  riferisce che più tardi ci sarà la riunione  nazionale del 
Gruppo nazionale sulle mozioni congressuali, cui è stata delegata dalla Rete Emilia Romagna, 
relativamente alla definizione delle  mozioni da presentare al prossimo Congresso, sulle quali c’ è 
già stata interlocuzione con OCF e con le associazioni forensi maggiormente rappresentative. 
 Riferirà all’esito.  
Rappresenta  la opportunità  di organizzare un incontro in  settembre con i delegati per illustrare le 
mozioni. 
Ad ore 15.40 , non essendoci altri argomenti da trattare ,la riunione si conclude 
La Presidente                 La Segretaria       

Avv. Tiziana Zambelli  Avv. Marta Tricarico         
A
v
v
T
i
z
i
a
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Proposte restyling logo istituzionale
v02



Proposta 1a

Restyling 
Come da richiesta, sono stati 
mantenuti gli elementi costitu-
tivi del vecchio logo: la Giusti-
zia spicca in mezzo alla comu-
nità di mani non più disposte a 
cerchio, ma rivolte verso l’alto.

Comitato Pari Opportunità
dell’Ordine degli Avvocati di Bologna

Comitato Pari Opportunità
dell’Ordine degli Avvocati di Bologna



Proposta 1b

Restyling 
Come da richiesta, sono stati 
mantenuti gli elementi costitu-
tivi del vecchio logo: la Giusti-
zia spicca in mezzo alla comu-
nità di mani non più disposte a 
cerchio, ma rivolte verso l’alto.

Comitato Pari Opportunità
dell’Ordine degli Avvocati di Bologna

Comitato Pari Opportunità
dell’Ordine degli Avvocati di Bologna
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VERBALE 
Riunione del 19 settembre 2022  

 
 

       
Il giorno 19 settembre 2022, alle ore 15,00 si è riunito in modalità 
telematica sulla piattaforma Teams nella sua sede il Comitato Pari 
Opportunità dell’Ordine degli Avvocati  di  Bologna, presenti  tutti  i  
Componenti  ad eccezione dell’Avv. Calotta Menniti  (Avv. Tricarico si  
allontana ad ore 15,15 per partecipare alla commissione esaminatrice del  
corso di diritto antidiscriminatorio) 
 

Presiede: Avv. Tiziana Zambelli 
Verbalizzano: Avv. Marta Tricarico- Avv. Tiziana Zambelli 
 Ordine del giorno:  
1)Approvazione del verbale della riunione del giorno 11 luglio 2022 
2)XXXV Congresso Nazionale Forense: mozioni elaborate dal gruppo di lavoro” Mozioni”  
3)Programmazione eventi formativi 
4) Varie ed eventuali 

.**** 
Argomento 1) si approva il verbale della precedente riunione. 
Argomento 4) l’Avv. Tricarico chiede di anticipare un intervento da trattare nelle varie e eventuali, 
per dare un aggiornamento sull’andamento del corso antidiscriminatorio e in particolare sui lavori 
della commissione esaminatrice di cui fa parte, che è stata convocata contemporaneamente alla 
presente riunione.   
L’avv. Tricarico si allontana quindi ad ore 15,15 per partecipare ai lavori di detta commissione, 
segue a verbalizzare l’avv. Zambelli. 
Argomento 2) l’avv.Zambelli illustra le tre mozioni   predisposte dal Gruppo di lavoro CPO 
nazionale “Mozioni”, come da testo allegato e  trasmesso a tutte / i componenti, già ammesse al 
Congresso con i numeri 56,59 e 61 e che verranno presentate in tale sede dalla referente Tatiana 
Biagioni . 
L’avv. Zambelli riferisce altresì di avere inviato a tutti delegati locali al Congresso una 
comunicazione in merito a dette mozioni, auspicando che possano trovare un parere favorevole.  
L’avv. De Fatico illustra la posizione di AIGA. 
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A richiesta, l’avv. Alberti rappresenta di non conoscere l’orientamento della propria Associazione al 
riguardo e si riserva eventualmente di darne comunicazione al CPO. 
 Argomento 3):l’avv. Corona riferisce sulle date programmate con la Fondazione Forense per i 
prossimi Caffè con il CPO. 
L’avv. Oliva si dichiara disponibile all’organizzazione del Caffè del 18 ottobre p.v. sul legittimo 
impedimento, avendo già competenza in materia e contatti con eventuali relatori; si coordinerà per 
la predisposizione del programma e la scelta dei relatori con l’avv. Zambelli. 
Quanto alle date del 17 novembre e 25 novembre, l’avv. Zambelli propone di organizzare in una 
delle due date un evento per illustrare l’attività svolta dal Comitato durante questo mandato, ormai 
concluso.   
Ad ore 16,30 la riunione termina, augurando alla Collega Tricarico, che sostituirà la Presidente al 
Congresso e al Collega De Fatico , delegato, un buon e proficuo lavoro.  
Bologna, 19 settembre 2022.  
 
La Segretaria                                                                                                                 Il Presidente  
Avv. Marta Tricarico                                                                                     Avv. Tiziana Zambelli 
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C o m i t a t o  P a r i  O p p o r t u n i t à  D E L L ’ O R D I N E  

D E G L I  A V V O C A T I   

D I  B O L O G N A  

 
Presidente: Avv. Tiziana Zambelli 

Segretaria: Avv. Marta Tricarico 

Componenti: Consigliere Avv. Stefania Tonini, Avv. Elisabetta Alberti  Avv. Marina Corona,  

Avv. Luigi De Fatico,Avv. Carlotta Menniti   Avv. Marinella Oliva, , Avv. Martino Pioggia . 

_______________________________________________________________________________  

 

 

Bologna 10/10/2022  

ALLA PRESIDENTE E AI COMPONENTI TUTTI 

 

OGGETTO: Restituzione “XXXV Congresso Nazionale Forense a Lecce”  

Con la presente siamo a relazionarVi in merito alle tre mozioni che i Comitati Pari 

Opportunità degli Ordini Forensi d'Italia hanno sottoposto al Congresso, tramite un 

gruppo di lavoro nazionale di cui la nostra Presidente Avv. Tiziana Zambelli era 

componente. 

Sinteticamente ricordiamo: la Mozione N. 56 ipotizza la presenza dei CPO all'interno 

dell'assemblea di OCF in numero di tre (area nord, centro e sud). La Mozione N. 59 

chiede al Congresso di recepire i principi in base ai quali modificare la Legge N. 

247/2012 per garantire e assicurare il funzionamento dei CPO (indicazione delle 

materie di competenza e funzioni, composizione solo elettiva, incompatibilità con 

carica di Consigliere COA e CAA, previsione di dotazione finanziaria nel bilancio 

dell'Ordine). La Mozione N. 61 recepisce infine i contenuti della Raccomandazione 

adottata dal Congresso nella Sezione straordinaria del luglio 2022 in punto di 

introduzione del principio delle pari opportunità nello statuto congressuale e 

partecipazione dei Presidenti CPO al Congresso. 

Alla riunione a cui ha partecipato l’Avv. Marta Tricarico,  il 6 ottobre 2022 dopo 

ampia discussione abbiamo deliberato le modalità e il contenuto della presentazione 

delle mozioni che Tatiana Biagioni, referente del Gruppo mozioni del Cpo nazionali, 

avrebbe illustrato. 
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Tatiana Biagioni, su scelta condivisa,  ha illustrato le mozioni : «Non c’è democrazia 

senza una avvocatura libera, e lo dimostra anche il fatto che a noi il legislatore ha 

affidato, nel 2012, la tutela delle pari opportunità, la responsabilità di avanzare 

proposte per renderle effettive». E noi, ha aggiunto Biagioni, in uno slancio che 

interpreta appunto l’orgoglio dell’avvocatura, «dobbiamo saper aiutare il Paese, che è 

in ritirata su questi temi, e ricordargli che le discriminazioni non riguardano solo il 

genere ma, per esempio, anche la disabilità, età. e altri fattori di rischio.  

Già nella relazione introduttiva della Presidente del CNF Maria Masi si è parlato di 

una avvocatura capace di farsi «promotrice della tutela dei diritti, in particolare dei 

diritti degli invisibili» ha ribadito poi la Presidente Masi che << «la legge 

professionale va difesa: non deve essere manomessa». Si pensi a tutelare «la giovane 

avvocatura come l’avvocatura femminile, che non deve vivere l’umiliazione di 

trovarsi 40 o a 50 anni priva delle risorse per provvedere a se stesse». Ma soprattutto 

«va ritrovato il rapporto fra l’avvocatura rappresentativa e quella di base, che non si 

interessa di politica forense perché impegnata a difendere la qualità del proprio lavoro 

e a rispondere ai propri bisogni economici. Va ritrovata la forza di riscoprirci 

comunità, nella convinzione dei valori di cui siamo tutori». 

Nella riunione del 6 ottobre abbiamo anche deciso di non fare altri interventi a 

supporto delle mozioni in assemblea, ma abbiamo continuato a lavorare con i delegati.  

A seguito poi di una proposta di metodo e di discussione per passaggi graduali, da 

parte di OCF (di indire contestualmente una sessione ulteriore del congresso da 

tenersi entro l’autunno del 2023 sul tema dell’ordinamento forense e di acquisire 

come contributi iniziali i contenuti delle 45 mozioni proposte sul tema), 

nell’ultima giornata sono andate a votazione solo 2 delle mozioni. 

La Mozione n. 56 con 282 voti favorevoli (61,7%), 155 contrari (33,9%), 20 astenuti 

(4,4%); la mozione n. 61 con 282 voti favorevoli (64,1%), 137 contrari (31,1%), 21 

astenuti (4,8%). 

Nonostante la maggioranza di chi ha votato si sia espressa a favore, non è stato 

raggiunto il quorum rispetto agli aventi diritto ( era necessario raggiungere la soglia 

dei due terzi). 

La collega Biagioni per noi ha comunque evidenziato che «il messaggio politico 

nuovo è comunque arrivato: nei congressi precedenti non si era mai registrato un così 

alto numero di voti favorevoli alle proposte dei Comitati Pari opportunità, mai i sì 

erano stato così numerosi. Siamo stati sfavoriti dalle vecchie regole sul quorum», 

spiega la referente delle mozioni Cpo, «regole che la mozione Delogu ha reso, per il 

futuro, meno problematiche, visto che si passerà dalla soglia dei due terzi, rimasta in 
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vigore fin qui a Lecce, a quella del 50%, che varrà per il futuro e che, se fosse stata 

valida già oggi, ci avrebbe consentito un’approvazione senza problemi». 

Invero tra le proposte conclusive del Congresso nazionale dell’avvocatura, l’OCF  ha 

già evidenziato : << Centralità che deve essere prevista pure con la presenza di 

avvocate e avvocati nel Consiglio direttivo della Cassazione e nei Consigli giudiziari 

anche con il riconoscimento del diritto di voto>> evidenziando che sono state votate 

diverse mozioni statutarie, una complessiva che tende a rendere più efficace e 

partecipativo lo stesso momento congressuale e l’Organismo Congressuale Forense 

(che  ha  rinnovato la sua assemblea dei delegati). Altre, seppur approvate, non hanno 

raggiunto il quorum qualificato previsto, ma hanno dato una forte indicazione per la 

parità di genere e le pari opportunità.  

La sede proposta per il prossimo Congresso Nazionale Forense è Torino. 

         Avv. MARTA TRICARICO                 Avv. LUIGI DE FATICO          
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VERBALE
Riunione del 24 ottobre 2022

      
Il  giorno  24  ottobre  2022,  alle  ore  14,30  si  è  riunito  in  modalità  telematica
sulla  piattaforma  Teams  nella  sua  sede  il  Comitato  Pari  Opportunità
dell’Ordine  degli  Avvocati  di  Bologna,  presenti  tutti  i  Componenti  ad
eccezione dell’Avv. Calotta 

Presiede: Avv. Tiziana Zambelli

Verbalizzano: Avv. Marta Tricarico- Avv. Tiziana Zambelli

 Ordine del giorno: 

1)XXXV Congresso Nazionale Forense :esito mozioni elaborate dal Gruppo di

lavoro nazionale

2) Evento 18 ottobre 2022 presentazione studio sull’impatto pandemia sulle

professioni con focus sul gender pay gap;

3) Short list corso di diritto antidiscriminatorio;

4) Programmazione eventi formativi;

5) Registrazione logo CPO;

6) Varie e eventuali..****

Argomento 1) Gli Avv.ti Tricarico e De Fatico relazionano come da documento già inviato ai 
componenti da considerarsi parte integrante del presente verbale. Il Comitato a seguito 
dell’illustrazione si riserva di monitorare i lavori dell’OCF . 
Argomento 2) l’Avv. Zambelli riferisce in merito  all’evento che si è svolto presso l’Aula Magna
della Regione il giorno 18 ottobre u.s.  in occasione della  presentazione dello  studio sull’impatto
della  pandemia sulle  professioni  con focus  sul  gender  pay gap,  evento cui  hanno partecipato i
rappresentanti di tutti gli Ordini e Collegi professionali dell’Emilia Romagna aderenti al CUP- tra i
promotori dello studio -  intervenendo e fornendo il proprio contributo. Illustra l’intervento svolto
per l’ordine avvocati, si  riserva di inviare il materiale.

Argomento 3):l’Avv. Tricarico riferisce che il 25 ottobre a Roma ci sarà l’ufficializzazione della 
pubblicazione della Short list nazionale di avvocate e avvocati formati in diritto antidiscriminatorio
 Nella short list nazionale sono stati inseriti 32 avvocati della nostra regione su un totale di 264 
componenti. A questi potranno aggiungersi coloro che hanno recentemente superato il test finale 
della seconda edizione del corso di Alta Formazione in diritto antidiscriminatorio organizzato nella 
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nostra Regione dalla Consigliera regionale di Parità con la rete dei Comitati Pari Opportunità degli 
Ordini Forensi dell’Emilia Romagna e la Fondazione forense bolognese e che ha visto la 
partecipazione di oltre 670 Avvocati. La Presidente delega l’Avv. Tricarico a partecipare alla 
conferenza stampa prevista il 3.11 pv in Regione essendosi occupata della organizzazione insieme 
al Comitato Scientifico della Rete dei CPO E.R. del Corso di alta formazione in diritto 
antidiscriminatorio.
Argomento 4) L’Avv. Oliva rappresenta di non essere riuscita a reperire la disponibilità di tutti i 
relatori per la data indicata e si delibera di spostare l’evento al 17.11.2022, coordinandosi con la 
Presidente per le vie brevi.
L’avv. Zambelli sollecita l’organizzazione dell’ evento previsto  per illustrare l’attività svolta dal 
Comitato durante questo mandato.
Argomento 5)   Il Comitato dando atto di aver definito la scelta del logo approvato, nei colori 
sottoposti via e-mail e votati all’unanimità, delibera di incaricare lo studio dell’Avv.Dalla Verità per
procedere alla registrazione del Logo, che verrà gestito direttamente dalla Presidente.
Argomento 6) si approva il precedente verbale del 19/09/2022.
L’Avv. Tricarico chiede che appena verrà registrato il logo sia realizzata la vela da esporre in sede 
insieme a quelle del COA e degli altri Organismi . Il Comitato approva. Gli Avv.Ti Menniti, 
Alberti,Pioggia propongono anche la realizzazione delle spillette per i componenti. Il Comitato 
approva.
L’avv. Zambelli e l’Avv. Tricarico chiedono di aggiornare la pagina facebook con tutti gli eventi 
svolti.
Ad ore 16,30 la riunione termina 
Bologna, 24 ottobre  2022. 

La Segretaria                                                                                                                 Il Presidente 
Avv. Marta Tricarico                                                                                     Avv. Tiziana Zambelli
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VERBALE 
Riunione del 16 novembre 2022 

 
 

       
Il giorno 16 novembre 2022, alle ore 14,30 si  è riunito in modalità 
telematica sulla piattaforma Teams nella sua sede il Comitato Pari 
Opportunità dell’Ordine degli Avvocati  di  Bologna, presenti  tutti  i  
Componenti  ad eccezione dell’Avv.Tonini e dell'Avv. Alberti  che si  è 
collegata telefonicamente solo per pochi minuti in relazione alle “Varie”  
 
 

Presiede: Avv. Tiziana Zambelli 
Verbalizzano: Avv. Marta Tricarico- Avv. Tiziana Zambelli 
 Ordine del giorno:  
1) Evento 17 novembre 2022 ; 
2) Evento 25 novembre 2022 e richiesta di comunicazione Rete nazionale CPO ; 
3) Programmazione eventi formativi; 
4) Registrazione logo CPO; 
5) Varie e eventuali. 

**** 
Argomento 1) L’avv. Oliva  relaziona in merito all’organizzazione dell’evento/caffè che si terrà il 
17 p.v. sul tema del legittimo impedimento , dal titolo   “Legittimo impedimento dell’Avvocato tra 
lacune legislative, giurisprudenza e diritto di difesa” e conferma la  disponibilità ad intervenire del 
Dott. Francesco Caleca Procuratore Aggiunto presso la Procura della Repubblica del Tribunale di 
Bologna e della Dott.ssa Francesca Zavaglia Gip presso il Tribunale Penale di Bologna. L’evento 
sarà presieduto dall’avv. Tiziana Zambelli, modererà l’Avv. Marinella Oliva.  
L’Avv. Corona conferma di avere  già curato l’organizzazione del convegno rispetto ai rapporti con 
la Fondazione Forense e di avere fatto predisporre  la locandina .  
Argomento 2) L’Avv. Tricarico relaziona in ordine all’organizzazione dell’evento per il 25 
novembre e delle difficoltà in relazione all’orario disponibile delle 17.30 per impegni concomitanti 
dei relatori. L’Avv. Corona rappresenta che la Fondazione Forense Bolognese avrebbe come 
disponibilità in alternativo  solo dalle 12.30 alle 14. Si delibera che in caso di disponibilità dei 
Relatori si procederà ad attuare l’evento formativo stante l’importanza della giornata del 25 
novembre, giornata internazionale per la prevenzione ed il contrasto della violenza sulle 
donne.Interverranno Dott.ssa Lucia Russo, Procuratore Aggiunto presso la Procura della 
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Repubblica del Tribunale di Bologna, Avv. Maria Virgilio, Foro di Bologna – in qualità di 
Consulente Commissione Parlamentare sul femminicidio e il Dott. Bruno Perla, Giudice della I 
Sezione del Tribunale Civile di Bologna.L’Avv. Tricarico relazione in merito al lavoro portato 
avanti dal Gruppo Nazionale sulla Violenza di genere con la Commissione integrata del CNF 
notiziando che il 25 novembre il CNF presenterà il Corso di Alta Formazione elaborato dal Gruppo 
Nazionale in sinergia con la Commissione integrata CNF . 
L’Avv Tiziana Zambelli  riferisce in merito alla richiesta del Consiglio Nazionale Forense di 
comunicare tempestivamente gli eventi organizzati in occasione del 25 novembre , giornata 
internazionale contro la violenza sulle donne-per poterli diffondere sull’apposita pagina del sito 
istituzionale. 
Il Comitato approva. 
Argomento 3):l’Avv. Tricarico riferisce che il 1.12.2022 si terrà un evento formativo in Regione 
con la Rete CPO ER e la Consigliera Regionale di parità con la consegna degli attestati a chi ha 
frequentato il corso di Alta Formazione in diritto antidiscriminatorio, al quale sono state a invitate a 
partecipare in qualità di relatrici l’avv. Zambelli e l’avv. Tricarico. 
Argomento 4) L’Avv. Zambelli comunica di aver provveduto a contattare , anche con la 
collaborazione del Direttore della Fondazione forense, professionisti   per la ricerca di anteriorità tra 
marchi e la successiva registrazione del logo del Comitato e di avere ottenuto i necessari preventivi 
, tra i quali è stato selezionato lo  studio Agazzani in ragione della competenza e del costo. 
 Informa altresì di avere già inviato richiesta di autorizzazione al Consiglio dell’Ordine- intestatario  
del marchio- per l’approvazione del preventivo , provvedendo all’esito a dare formale incarico. 
.Il Comitato ringrazia la Presidente. 
Argomento 5) 
L’avv. Zambelli e l’Avv. Tricarico chiedono di aggiornare la pagina facebook con tutti gli eventi 
svolti. L’avv. Tricarico ha già messo su teams tutti gli eventi. L’Avv. Menniti chiede l’elaborazione 
di un breve teso che accompagni la pubblicazione. L’Avv. Zambelli la incarica di elaborarlo e 
sottoporlo al Comitato. 
Varie: 
La Presidente in accordo con la Segretaria, esprime rammarico per avere appreso da una e mail 
della istituzione presso il sindacato di uno sportello sui problemi conciliazione 
lavoro/famiglia,analogo a quello del CPO , non essendo state opportunamente avvertite dall’avv. 
Alberti , che fa parte del direttivo di detta associazione ,dell’iniziativa, anche al fine di potersi 
coordinare. 
Ricorda inoltre che lo sportello CPO , come noto, dall’inizio del periodo pandemico funziona in via 
telematica e se ne occupano principalmente la Presidente e la Segretaria, anche in assenza di altre 
disponibilità, riferendo in riunione per le questioni che necessitano di interventi del CPO anche 
presso le autorità giudiziarie, come è stato appunto nel periodo della pandemia per le varie 
emergenze che si erano create. 
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L’avv. Alberti interviene ,in collegamento telefonico ,per rappresentare che il Sindacato da sempre 
ha tra i propri scopi e funzioni quello di  fare attività di consulenza su vari temi con gli sportelli 
dedicati solo per gli iscritti al sindacato. 
Il collegamento si interrompe e l’avv. Alberti lascia la riunione. 
L’avv. Zambelli in vista delle prossime elezioni chiede ai componenti che intendano rinnovare la 
propria candidatura di manifestare espressamente detta volontà. L’avv. Pioggia manifesta la propria 
disponibilità . L'avv. Menniti dichiara che ha necessità ancora di qualche settimana per decidere. “ 
La Presidente  le ribadisce che non è opportuno attendere tanto tempo, data l’imminenza della 
convocazione delle elezioni, sollecitandola.  
Ad ore 16,30 la riunione termina  
Bologna, 16 novembre   2022.  
 
La Segretaria                                                                                                                 La  Presidente  
Avv. Marta Tricarico                                                                                     Avv. Tiziana Zambelli 
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VERBALE
Riunione del 30 novembre 2022

      
Il  giorno  30  novembre  2022  si  è  riunito  in  modalità  telematica   il  Comitato
Pari  Opportunità  dell’Ordine  degli  Avvocati  di  Bologna,  presenti  tutti  i
Componenti  

Presiede: Avv. Tiziana Zambelli

Verbalizzano: Avv. Marta Tricarico

 Ordine del giorno: 

1)  Proposta  di  modifica  dell’art  9  c.  13  del  Regolamento  del  Comitato  pari  opportunità
dell’Ordine degli Avvocati di Bologna

****

Argomento 1
La Presidente , in vista delle prossime elezioni per il rinnovo del COA e del Comitato pari 
opportunità, propone di modificare l’art. 9 c. 13 del Regolamento, in punto di Elezioni dei 
componenti ,  laddove prevede che “Il voto di preferenza è espresso a mezzo di schede timbrate e 
vistate da una /un componente del seggio elettorale “, aggiungendo “o con voto elettronico”. Ciò al 
fine di poter procedere alle operazioni elettorali con le stesse modalità delle concomitanti elezioni 
del COA.
I componenti approvano  all’unanimità .
Si dispone la trasmissione della delibera al Consiglio dell’Ordine per l’approvazione, ai sensi 
dell’art.11 dello stesso Regolamento.
La Segretaria                                                                                                                 La  Presidente 
Avv. Marta Tricarico                                                                                     Avv. Tiziana Zambelli
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VERBALE 
Riunione del 22 dicembre 2022  

 
 

       
Il giorno 22 dicembre 2022, alle ore 15,00 si  è riunito in modalità telematica 
sulla piattaforma Teams nella sua sede il  Comitato Pari Opportunità 
dell’Ordine degli  Avvocati di Bologna, presenti tutti i  Componenti ad 
eccezione dell’Avv.Tonini, Oliva, Pioggia, Corona. 
 

Presiede: Avv. Tiziana Zambelli 
Verbalizza: Avv. Marta Tricarico 
 Ordine del giorno:  
1) Designazione di quattro componenti del seggio elettorale, ai sensi dell’art. 9 
del Regolamento del CPO, per le elezioni di rinnovo del Comitato pari 
opportunità per il mandato 2023/2026. 

**** 
Preliminarmente La Presidente informa  che il Logo del CPO è stato regolarmente registrato e la 
documentazione è depositata presso il Consiglio dell’Ordine .  
Argomento 1) La Presidente sottopone i nominativi dei colleghi che hanno dato disponibilità: 
Caterina Cerri, Laura Davalle, Saverio Chesi, Giuseppe Cherubino. 
Il Comitato approva e designa gli avvocati Caterina Cerri, Laura Davalle, Saverio Chesi, Giuseppe 
Cherubino come componenti del seggio elettorale, ai sensi dell’art. 9 del Regolamento del CPO. 
Ad ore 15.20 la riunione termina  
Bologna, 22 dicembre  2022.  
 
La Segretaria                                                                                                                 La  Presidente  
Avv. Marta Tricarico                                                                                     Avv. Tiziana Zambelli 
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